



# La UCR gradúa profesionales en gestión del riesgo con una visión integral

En el 2020, se iniciará la novena promoción de la Maestría en Gestión del Riesgo en Desastres y Atención de Emergencias

19 JUL 2019

Ciencia y Tecnología



La UCR ofrece la Maestría en Gestión del Riesgo en Desastres y Atención de Emergencias, la cual se caracteriza por su visión integral y multidisciplinaria de los desastres. Foto: Archivo ODI.

El impacto de los desastres a nivel mundial es muy fuerte y en la actualidad estamos observando cambios en el planeta que ocasionan fenómenos extremos, como las sequías

o lluvias intensas.

Las economías de los países se ven afectadas por la ocurrencia de estos fenómenos. Entre más pérdidas económicas haya, mayores son los efectos sociales, pues esto se traduce en el aumento de la pobreza y el impacto negativo en la calidad de vida de las personas.

Desde hace 15 años, la Universidad de Costa Rica (UCR) ofrece al país especialistas en gestión del riesgo con una visión integral y multidisciplinaria, con capacidad de tomar decisiones para enfrentar los desastres.

La coordinadora de la [Maestría Profesional en Gestión del Riesgo en Desastres y Atención de Emergencias](#) (perteneciente al Posgrado de Geología), Elena Badilla Coto, explicó que a lo largo de esos años, este programa académico ha aportado graduados a los sectores público y privado del país. En la actualidad, muchos de ellos ocupan puestos claves en el Sistema Nacional de Gestión del Riesgo, que está liderado por la Comisión Nacional de Prevención de Riesgos y Atención de Emergencias (CNE).

A la fecha, han obtenido su título casi 50 profesionales, algunos de ellos extranjeros, procedentes de países como Colombia, Venezuela, Salvador, México y Belice.

“Nuestro enfoque es integral, porque no solo abordamos al desastre en la fase en que ya se manifestó, que es la emergencia, sino también el proceso previo de construcción del desastre, en el que intervienen las características del entorno que pueden constituir una amenaza, como por ejemplo un deslizamiento, las lluvias que provocan inundaciones, las fallas que causan sismos o las amenazas tecnológicas”, explicó Badilla.

La gestión del riesgo también contempla los aspectos sociales relacionados con el desastre, ya que existen poblaciones expuestas a una amenaza y existe un riesgo que puede desencadenar en un desastre.

“Cuando se conjugan todos los factores anteriores y se sobrepasa la capacidad de la población para enfrentarse a ellos, estamos frente a un desastre. Entonces vamos a tener daños de los cuales la gente no puede recuperarse con facilidad y pérdidas en la infraestructura”, explicó la especialista.

La Maestría en Gestión del Riesgo en Desastres y Atención de Emergencias forma profesionales para que puedan abordar todas las fases anteriores. Los estudiantes adquieren conocimientos que les permiten entender la amenaza, la vulnerabilidad y las formas de reducir el riesgo.

Para la geóloga, lo más importante es llevar ese conocimiento a las comunidades. “La idea es darle un enfoque sociocomunitario a la maestría para que sus egresados sean capaces de analizar los problemas de vulnerabilidad y tratar de reducirlos”.

Esta opción académica está abierta para estudiantes con bachillerato universitario de cualquier carrera. A la fecha, han pasado por sus aulas profesionales de disciplinas como enfermería, medicina, salud ambiental, psicología, sociología, ingeniería, economía, geología, derecho, biología, arquitectura y geografía.

Badilla destacó que los egresados de esta maestría tienen todo el respaldo y conocimiento producto de la investigación sobre desastres que durante décadas la UCR ha realizado, así como del trabajo con comunidades en diferentes partes del país.

Igualmente, mencionó el prestigio que representa un título de posgrado de esa casa de educación superior, debido a la calidad y la excelencia académica que la caracteriza.

Finalmente, la perspectiva social y humanista, así como la visión desde varias disciplinas hace que la perspectiva sea integral, sin dejar de lado la parte física de la amenaza. Todo esto está conjugado en el plan de estudios de la maestría, concluyó.

**La maestría cierra su período de matrícula el 9 de agosto del 2019 para la próxima promoción que iniciará lecciones en marzo del 2020.**



**Patricia Blanco Picado**

**Periodista, Oficina de Divulgación e Información  
Destacada en ciencias básicas**

**patricia.blancopicado@ucr.ac.cr**

**Etiquetas:** gestion del riesgo, maestria, geologia, matricula.